

El atractivo del ganso canadiense es legendario. Es *el* ganso salvaje para la mayoría de los canadienses. El espectáculo de las aves emigrando en largas formaciones en forma de "V" algo irregular, graznando, a través de los cielos de primavera o de otoño, es uno de los portentos más dramáticos del cambio de estaciones en el Canadá.

Pocas especies de pájaros en Norte América están tan ampliamente distribuidos por el continente, comprenden tantas variedades o razas, y nos dan tanta oportunidad de explorar los misterios de la biología de las aves.

Muchas personas pueden reconocer a un ganso canadiense por su característica cabeza y corona negra, largo cuello negro y manchas blanquizcas en las mejillas. Sin embargo, las diferentes razas pueden ser sorprendentemente diferentes. Pueden pesar desde poco más de un kilo hasta 9 kilos, con una envergadura desde uno hasta poco más de dos metros. Varía de color de un gris perla claro a marrón, y a veces hasta un café negruzco. Las proporciones del cuerpo del ganso canadiense también varían; en general, entre más largo el cuello es más alargado el cuerpo.

Este espléndido ganso es sumamente popular como presa de caza, pero a pesar de que se le ha cazado mucho ha mantenido una buena población. La investigación y el control están dando dividendos substanciosos en la restauración de las poblaciones de gansos canadienses diezgadas por la caza excesiva. La investigación nos muestra la base biológica sobre la cual el ganso canadiense debe controlarse. El control asegura el futuro de estas aves por medio de avalúo anual de los nuevos polluelos, un sistema que limita la cantidad de animales que se pueden matar, inventarios de la población en invierno, y programas a largo plazo de adquisición y desarrollo de santuarios. La población total continental de todas las razas de gansos canadienses puede llegar a ser, en unos años más, de hasta un millón y medio de aves. Para los admiradores de este elegante pájaro, el éxito de este programa administrativo es por demás tranquilizante.

El ganso canadiense es bien conocido por la valiente y formidable defensa de su nido y polluelos. Los vínculos familiares son muy fuertes. Las parejas generalmente se unen de por vida, pero cuando uno muere, el compañero podría llegar a tomar otra pareja. Los pequeños vuelan al sur en otoño con sus padres y no se separan de ellos hasta que regresan en primavera a la región donde anidan.

Hablamos del ganso como la personificación de la bobería,* pero el ganso canadiense es una de las aves más inteligentes y astutas. Se ha convertido en el símbolo de la libertad frente a una civilización invasora, un símbolo de la vida salvaje del Canadá.

* NOTA DEL EDITOR — En inglés se utiliza la expresión "Silly as a goose," literalmente "bobo como un ganso," de ahí el simil.



Un ganso canadiense es identificado con un anillo en la Fundación Jack Miner para la protección de las aves migratorias, en Kingsville, Ontario. El proceso ayuda en programas de inventarios y avalúos anuales.

**NADA BOBO
ES EL GANSO
CANADIENSE**